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Résumée

Mot clés : Diabete, phytothérapie, médicaments antidiabétiques, interaction plantes-

medicaments antidiabétiques

Le diabete est une maladie endocrinienne la plus répandue dans le monde, quel que

soit son type les diabétiques sont exposés a des risques de complications

Pour cela, beaucoup de patients ont recoury 3 la phytothérapie on croyant qu’elle
est naturelle et sans danger alors que les plantes médicinales peuvent avoir des effets
toxiques. Elles contiennent des molécules pharmacologiquement actives qui peuvent

interagir avec les médicaments conventionnels

Nous avons effectué une enquéte pha:rmaco-épidémiologique aupres de 200 patients
diabétiques dans plusieurs centres de diabétologie de Constantine, afin de recence des cas
d'interactions plantes-médicaments, nous avons constaté que 45% des patients ont recouru

a la phytothérapie dont (12,22%) rapportent une interaction
Abstract
Key words: Diabetes, phototherapy, ant diabetic drugs, plant-anti-drug interaction

Diabetes is the most common endocrine disease in the world, whatever its type

diabetics are exposed to risks of complications

For this reason many patients have recourse to herbal medicine believing that it is
softer and safe while medicinal plants can have toxic effects or contain pharmacologically

active molecules that can interact with conventional medicines

We carried out an epidemiological survey of 200 diabetic patients in several
Constantine diabetes centers, in order to find the various drug interactions caused by the
plants. We found that 45% of patients used herbal medicine, of which 12.22% reported

interaction




